



はくさんちゅう

柏三中だより 教育目標：豊かな心をもって 自ら学び鍛える生徒

三中魂

(挑戦・忍耐・協力)

学校
ホーム
ページ
→



柏崎市立第三中学校 〒945-0845 柏崎市新赤坂 1-2-10
☎23-2821 E-mail: daisan@kenet.ed.jp

第314号

令和5年5月30日発行

関心から、言葉と行動が生まれる

校長 須藤 泰司

初夏を感じる強い日差しが照り付けます。鶯の鳴き声に代わり、もう蝉の声が赤坂山浄水場の林にこだましています。今年も暑さが厳しい夏となりそうです。NHK朝ドラ「らんまん」を相変わらず楽しみに見えています。万太郎がついに上京し、紹介状をたよりに東京大学の門をたたきました。しかし、徳永助教授に「小学校中退のくせに」と、学歴差別を受けるのです。万太郎には、学校で学んだ知識はなくとも、実際に野原を歩き植物を研究した実学があります。東大にふさわしくないという徳永助教授たちに英語で反論し、「土佐の野山は、わしの血肉じゃ」と、啖呵を切ります。西洋の大学を出ている田邊教授は、万太郎の標本を見て万太郎の素晴らしい力を認めたのでした。郷土を愛し、郷土を学びの場として、自己のアイデンティティとしている万太郎の誇りある態度に学びます。「柏崎は、わしの血肉じゃ」と言える生徒を育みたいものです。

全校朝会で、「D言葉をやめ、S言葉で！」という話をしました。D言葉を使いがちな人は、人間関係で損をするというものです。D言葉とは「だって、でも、だから、どうせ、だめだめ、できるわけがない…」といった言葉です。それをS言葉に変えていくと、周りが明るくなったり元気が出たりやる気になったり、みんながいい気持ちになる。S言葉とは「そうか～、すごいね、さすが、素晴らしい、知らなかった、最高、さわやか、しあわせ…」といった言葉です。相手の言うことを受け止めていたりさりげなくほめていたり、一緒に頑張ろう、というような気持ちになります。25日に「創立記念校内駅伝大会」があり、各学級で気持ちを高めている時です。S言葉に満ちた声掛けで、令和5年度最初の感動を味わってほしいものです。「さあ、行こうぜ。三中生！」と、私は呼びかけました。

生徒総会が開かれました(5/17)。GWの連休前には生徒会・鳴海会の方針や各委員会部活動の年間計画が載った要項が完成している素晴らしい準備でした。タブレットに取り込まれた要項を見て学級討議が行われ、代議員会を経て総会を迎えました。生徒会長から「自立と共生ができる生徒になることを目指そう。そのために『挑み、笑い、歩む。友と共に』をスローガンとし、みんなで小さな一步に挑戦し、失敗しても笑い合い、助け合ってみんなで歩いて行こう」と、力強い説明がありました。その後、委員会部活動の各リーダーから各々の活動計画が話されました。多くの生徒たちが質問や意見を述べましたが、大変立派な態度であったことが、とても誇らしいです。背を伸ばし原稿を見ず自分の言葉で話すその姿は、日々の生活があつてのことだと感じたからです。



最後に講評を依頼されていた私は、以下のように話しました。「皆さんが自由に意見を述べ合う、素晴らしい姿がありました。しかし、自由に考えを伝えあうことが、当たり前ではない国もあります。戦争をしている国もありますね。自由に話し合いができる日本は本当に素晴らしいのです。みんなで話し合って物事を決めていく、そういう政治の形を日本はとっています。自由がないという国々は、日本と政治の形が違うということです。それらの国が、勝手な戦争をしたり人々の自由を奪っていたりしても、その国の国民を非難したり差別したりすることは絶対にしてはいけません。そういった行為を実行しているのはその国の政治で、多くの国民に罪はないのです。さて、自由に意見が言えるこの日本で、今最も多数の意見が実は「無関心」です。どの政党の票数よりも、政治に自分の意見を表す選挙に行かない人たちの割合が一番多いのです。どうせ、自分の一票では政治なんて変わらない。どうせ・・・あれ、皆さん、この言葉なんているんだっけ？」三中生から「D言葉！」という回答がちゃんとありました。「生徒総会でたくさん意見が出たのは、君たちが「自分たちの学校生活」に関心を持っているから。この関心を柏崎市や新潟県、そして日本国に向け、言葉や行動にかえていってほしい」と、願いを込めて話しました。

<<最近の三中>>

授業参観・PTA総会

4月28日に授業参観・PTA総会・部活動保護者会が行われました。130名を超える保護者の皆様から、授業の参観、PTA総会・学年PTA・部活動保護者会への参加をいただきました。

今後も参観いただける機会をできるだけ多く設定する予定です。また、生徒の活動やPTAの活動につきまして、お気付きのことがあればいつでも学校までご連絡ください。



もうすぐ上越地区大会

6月13日の陸上とソフトテニスを皮切りに、約2週間にわたり上越地区大会が行われます。8日には激励会が予定されており、各学年朝会の場面で、応援団のリードで一息懸命に応援練習をし、声を出していました。激励会の応援が大会での好成績に繋がるように期待しています。



創立記念駅伝大会

5月25日に創立記念駅伝大会が行われました。各学級3チーム編成で走り、必死にタスキを繋ぎました。100名を超える保護者、地域の皆さまからご参観いただきました。

<各学年優勝チーム>

1年：1組 2年：1組 3年：2組



<生徒の感想より>

- ・クラスみんなで一つの目標に向かって練習や体育に取り組みました。これからもクラスみんなで目標に向かってがんばりたいです。(1年生)
- ・みんなで協力し合うことができたので、学級目標の「協力し合えるステキなクラス」になれると思います。(2年生)
- ・この駅伝で学校全体がまとまってきたと思う。体育祭や合唱祭でも学校全体が一丸となって取り組むことができると思った。(3年生)

<これからの予定>

☆三中生の活躍☆

【ライオンズカップソフトテニス大会(4/29)】

準優勝 第三中学校(女子)Aチーム

【KS杯ソフトテニス大会(5/6)・トキめきK・K杯争奪ソフトテニス大会(5/20)】

優勝 吉原・飯田ペア

【ライオンズクラブ杯<ソフトテニス>(5/14)】

優勝 第三中学校(女子)

【柏崎卓球選手権大会 ニッタク杯(5/20)】

男子の部 3位 第三中学校

女子の部 3位 第三中学校



6月

- 1日(木) 定期テストI(給食後下校)
- 2日(金) 定期テストII 部活動再開
- 5日(月) マインドチェック 口座振替日
- 6日(火) 学校保健委員会(2年生・PTA保健厚生部員・希望保護者) 1年生着付け教室
- 7日(水) 三中校区特別支援懇談会
- 8日(木) 眼科検診(1,3年生)、地区大会激励会
- 9日(金) 奨学会評議員会、高校説明会
- 13日(火) 地区大会(陸上・ソフトテニス)3限授業 給食なし
- 14日(水) 地区大会(陸上・ソフトテニス・卓球)3限授業 給食なし
えんま市(~16)



19日(月)

- 20日(火) 生徒朝会 地区大会予備日
- 23日(金) 地区大会(水泳・バスケット・野球・卓球)3限授業 給食なし
- 24日(土) 地区大会(水泳・バスケット・野球・卓球)
- 26日(月) 代議員会
- 27日(火) 全校朝会(地区大会報告会)
- 29日(木) 鳴海会

7月

- 2日(日) 通信陸上大会(~3)
- 3日(月) マインドチェック
- 4日(火) 2年生職場体験(~6)
- 6日(木) 3年生校外学習

